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Un nuevo comienzo legislativo y en la bancada 
de senadores de la UDI, les queremos desear 
un muy buen año.

Dicho eso, a los que nos convoca: seguridad, 
pensiones, salud y educación, son los 
primeros temas que ya se toman la agenda. 

Prueba de esto, es que el Ejecutivo presentó 
indicaciones en materia previsional, sin 
embargo y, para variar, sin antes dialogar con 
la oposición. De esta forma es difícil avanzar, 
ya que el Gobierno hace grandes llamados a 
“acuerdos”, pero sin incorporar las opiniones 
de otros.

Además, habrá que conocer sus propuestas en 
materia de crecimiento para lograr reactivar la 
alicaída economía y, de esta forma, generar 
más empleos.

¡Feliz 2024 y que Dios los bendiga! 

Editorial · Senador Gustavo Sanhueza Dueñas
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El Gobierno debe reconocer que los 
esfuerzos que se hicieron por sacar adelante 
la agenda de seguridad fueron insuficientes.

Muchas iniciativas entraron tarde al 
parlamento y eso retrasó todos los trámites. 

El Congreso puso a disposición el tiempo y 
espacio pero las urgencias dependen del 
Ejecutivo.
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        La opción de convocar al

Consejo de Seguridad Nacional

(Cosena) para hacer frente a

la delincuencia desatada es

interesante, tiene que ver con

el tipo de señales que se quiera

dar en materia de seguridad.
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La rotura de la bocatoma que riega la ribera sur del río 
Cachapoal (24 mil hectáreas), tiene a la región de 
O’Higgins viviendo una situación crítica.

Además, se suman las 12 mil hectáreas que se riegan 
producto de los derrames. El compromiso ha sido, desde 
un inicio, entregarle toda nuestra ayuda al Gobierno 
Regional de O’Higgins y, por cierto, al ministerio de Obras 
Públicas.

Por eso es que solicitamos una entrega de recursos para 
aquellos que están siendo afectados por esta tragedia. 
Muchas veces estos temas no ocupan las primeras 
planas y, en ese sentido, le pedimos al Gobierno, con 
mucho respeto, su colaboración para solucionar la 
urgencia.



        Necesitamos una pronta

respuesta del Gobierno por la

rotura de la bocatoma que riega

la ribera sur del río Cachapoal.

Con el calor en esta época, la

agricultura no va a aguantar

sin riego.
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La incorporación de la sala cuna en la reforma 
de pensiones es una estrategia errónea e 
improvisada de la ministra Jara. Lo que debe 
hacer el Gobierno es decretar urgencia al 
proyecto de ley de sala cuna universal que hoy 
está radicado en la comisión de Educación del 
Senado.

La iniciativa fue ingresada en enero de 2022 por 
la administración de Sebastián Piñera, y busca 
acortar las brechas de género, potenciar la 
autonomía económica de las mujeres y mejorar 
su participación laboral.
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        Si el Gobierno realmente quiere

avanzar en el proyecto de sala cuna

universal, basta con que le ponga

urgencia al proyecto que está en

la comisión de Educación.
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La reforma a los notarios tiene una discusión 
central: modificar la forma de nombramientos 
para acabar con personas apitutadas o que 
tienen contacto o relación de parentescos, de 
amistad con las personas que nombran.

Asimismo, en la comisión de Constitución hay 
bastante consenso de acabar con el hecho de que 
un notario sea también conservador de bienes 
raíces -salvo casos muy excepcionales en 
localidades pequeñas-, así como en mayores 
normas de transparencia, normas de fiscalización, 
más tecnología.
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        Una de las grandes discusiones

en la reforma a los notarios, es ver

cómo terminar con la perpetuidad,

porque hay conciencia que hoy

para las autoridades nombradas

hay un tope en 75 años.
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Necesitamos celeridad en las investigaciones por 
homicidios en Puerto Montt y no crear falsas 
expectativas en la ciudadanía por decretos de 
Estados de Excepción, aunque suene popular, no 
ocurrirá si es que no se decreta en la región 
Metropolitana, que mantiene niveles de violencia 
más altos.

Por otro lado, para las Fuerzas Armadas es difícil 
realizar labores de orden público, ya que no están 
dispuestos a desfilar por tribunales y que algunos 
están más preocupados por los Derechos 
Humanos de los delincuentes que de las víctimas. 
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        Es importante dar señales

y que los autores de los

homicidios en Puerto Montt

no terminen libres por las calles.
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En la ley corta de isapres, tenemos los fallos de la 
Corte Suprema que terminaron por desequilibrar 
abruptamente la sostenibilidad financiera del 
sistema privado en salud. Pero cabe preguntarse, 
¿por qué el Gobierno impulsó esta iniciativa? 
Entre el colapso inminente producto de la caída de 
ingresos sólo por la aplicación del fallo GES, el 
Ejecutivo -que a la fecha ha sido incapaz de 
destrabar los nudos críticos de la ley corta- tuvo 
que adelantar precipitadamente esta medida, 
incorporándola en el articulado misceláneo de la 
ley de reajuste.
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        Con la ley corta de isapres,

efectivamente la gente

terminará pagando menos, pero

la rebaja no será tan grande como

podría ser.
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Nuestro total respaldo al administrador provisional 
Juan Pablo Prieto, quien tiene todas las cualidades 
académicas, profesionales y la experiencia para llevar 
adelante el proceso de recuperación de la universidad 
de Aysén. Sabemos que una de las causas del fracaso 
en la gestión de esta casa de estudios fue que el 
proyecto estaba cautivo políticamente y no se puso 
por delante la prioridad de construir un plan que se 
hiciera parte y diera respuesta a las demandas y 
necesidades de jóvenes y familias en Aysén.

Destacar también el rol que cumplió la 
Superintendencia de Educación Superior (SES) en este 
proceso, con cuyo superintendente José Miguel 
Salazar, estuvimos en estrecha colaboración. 
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        Ahora el trabajo es cómo

enfrentamos estos desafíos con

un concepto de universalidad,

que en definitiva es donde caben

todos y no solamente un nicho

político que tanto daño le hizo

a la universidad de Aysén.
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La falta de expertise de Codelco en la industria del 
mineral no metálico y en la capacidad de 
recaudación para políticas públicas, será un 
problema en su alianza con el privado para la 
extracción de litio.

Tenemos que poner la pelota al piso y decir que ha 
sido ineficiente en estos años e incapaz de liderar 
la producción de cobre. Solo ha tenido bajas en la 
clasificación de riesgo, mínima producción y 
pésima rentabilidad. El mercado y distintos actores 
reconocen el caos de su gobierno corporativo y 
administrativo. 

JOSÉ MIGUEL

DURANA
Senador Arica y Parinacota



        Codelco terminará siendo

una pesada mochila para su

socio en la alianza público-privada

por el litio y que se extenderá

hasta 2060.
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Senador Biobío

En el combate a la delincuencia y el crimen 
organizado, las compañías de telefonía deberán 
individualizar a usuarios de prepago, ya que se 
han detectado tres tipos de ilícitos de mayor 
frecuencia, puesto que el anonimato es la principal 
herramienta para delinquir: ya sea mediante 
estafas telefónicas que ocurren desde distintos 
lugares y no sólo desde el territorio nacional, o 
bien, llamadas inoficiosas que saturan los servicios 
de emergencia o la coordinación de actividades 
delictivas desde los recintos penitenciarios o 
desde el exterior.
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        Es necesario que existan

mecanismos de bloqueo para

los números asociados a esos

equipos y se aplique la prevención

con barreras de entrada

significativamente mayores.



Con un 70% del fast track de seguridad ya 
resuelto, es de esperar que se pueda cerrar en su 
totalidad antes del receso legislativo.

No es novedad que la delincuencia es el principal 
dolor de la ciudadanía, por eso que avanzar en 
esta materia es fundamental.

Asimismo, en el Congreso se trabaja a toda prisa 
en las respectivas comisiones de Salud y 
Educación, para resolver las crisis que 
mantienen en vilo a la ciudadanía.

Qué pasara con la ley corta de isapres y el 
traspaso de los SLEP, tendrá la atención durante 
este verano. 

Qué se viene
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